

# Protokollauszug

aus der  
60. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen  
und Verkehr  
vom 28.11.2017

---

öffentlich

**Top 4.8 Straßenbahn zu den Bahnhöfen Marquardt/ Satzkorn  
17/SVV/0776  
geändert beschlossen**

Herr Weber bringt den Antrag ein. Die Prüfung sei bereits jetzt sinnvoll, da die Planung für eine Straßenbahnlinie mehr als 10 Jahre beansprucht.

Herr Niehoff (Bereich Verkehrsentwicklung) macht deutlich, dass die Betrachtung von Streckennetzerweiterungen grundsätzlich immer im gesamten Kontext des ÖPNV-Angebots erfolgen müsse, um hier auch unter Berücksichtigung betriebswirtschaftlicher Rahmenbedingungen eine Finanzierungsgrundlage für eine optimale Nahverkehrsanbindung zu schaffen. Diese umfänglichen Verkehrsanalysen erfolgen längerfristig im Rahmen der Fortschreibung des Stadtentwicklungskonzeptes Verkehr und mittelfristig bei der Fortschreibung des Nahverkehrsplanes, welcher die Grundlage für die zu erbringenden Leistungen im Verkehrsleistungs- und Finanzierungsvertrag bildet.

Die Informationen von Herrn Niehoff aufgreifend und nach Äußerungen mehrerer Ausschussmitglieder bittet Herr Weber den ersten Satz um folgende Worte zu ergänzen: „im Rahmen der Fortschreibung des Nahverkehrsplanes“.

Der Ausschussvorsitzende stellt den geänderten Antrag zur Abstimmung.

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, **im Rahmen der Fortschreibung des Nahverkehrsplanes** die Machbarkeit einer Straßenbahnverbindung von Fahrland zum Bahnhof Marquardt und zu einem wieder zu eröffnenden Bahnhof Satzkorn als Verlängerung einer Straßenbahntrasse Jungferensee – Krampnitz – Fahrland zu prüfen.

Der Stadtverordnetenversammlung ist im Juni 2018 über das Ergebnis der Prüfung zu berichten.

**Abstimmungsergebnis:**

Zustimmung:	<b>7</b>
Ablehnung:	<b>0</b>
Stimmenthaltung:	<b>0</b>

